

Sabemos que la humedad y el polvo producidos por los excrementos del gusano y residuos de la hoja, donde siempre hay corpúsculos en mayor ó menor cantidad, exponen al insecto á una enfermedad accidental, que le ocasiona la muerte antes de haber concluido su tarea; pues bien; hé aqui el modo de deslechar de nuestros cosecheros.

Después de arrastrar las camas en los cañizos, dejando caer excrementos pútridos sobre los gusanos que hay debajo, tiran aquellas desde los mismos *zarzos alteros* á tierra, estendiendo inmediatamente de nuevo los gusanos sobre las cañas, aun mojadas y cubiertas de dichos excrementos húmedos, cuyo olor fastidia á la misma persona que efectúa la operación.

Como vemos, esta manera de quitar las camas, presenta los mayores inconvenientes. El sistema de coger los gusanos con las manos para deslechar, y sobre todo, el poco cuidado con que se efectúa, nos ocasionará siempre grandes perjuicios.

Convendría y aconsejariamos gustosos otro modo de deslechar, por ejemplo, usando las redecillas de hilo bramante ó el papel agujereado de que se sirven los franceses; mas comprendiendo que la mayoría

